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   Дворец на финише

Заканчивается строительство Дворца игровых видов 
спорта. Сейчас на объекте ведут пусконаладочные работы 
сетей, завершают внутреннюю отделку, в главном зале 
устанавливаются сиденья на трибуны (они вместят  
2500 тысяч зрителей), а в физкультурно-оздоровительном 
блоке – мебель и спортивное оборудование.  
На прилегающей территории объекта обустраиваются 
подъезды и тротуары. В разгаре строительство скейт-
парка и памп-трека. Их откроют одновременно с дворцом. 
Ежедневно на строительстве заняты более 80 рабочих.
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Немало горожан раньше делали 
прививки от гриппа, которые хоть и 
действуют всего год, но снижают веро-
ятность заболеть. Стоит ли в этом сезоне 
вакцинировать себя и детей, не увеличит 
ли это риск подхватить коронавирус? 
На наши вопросы отвечает заведующая 
инфекционным отделением 1-й город-
ской клинической больницы, главный 
внештатный инфекционист департамен-
та здравоохранения Ивановской области 
Ирина Аверина.

– Ирина Викторовна, в этом году 
вакцинация от гриппа будет прово-

диться? Или все силы брошены на 
борьбу с коронавирусом?

– Вакцинация от гриппа проводится, 
и ей уделяется даже больше внимания, 
чем в предыдущие годы. Защита от се-
зонной инфекции, особенно обладающей 
такой высокой способностью к распро-
странению, как вирус гриппа, серьезно 
снизит риск каждого жителя заразиться, 
а также уменьшит нагрузку на систему 
здравоохранения. С учетом роста забо-
леваемости COVID-19 это немаловажно. 

Вакцинация уже началась, она идет 
в учебных заведениях, в поликлиниках. 

Иммунитет формируется в течение 
10–14 дней после прививки, поэтому тем, 
кто считает нужным вакцинироваться, 
стоит поспешить: подъем заболеваемо-
сти гриппом прогнозируется в регионе 
уже в ноябре. 

– Сейчас случаи заболевания грип-
пом уже есть?

– Нет, при обследовании пациентов 
с признаками ОРВИ, которое мы ве-
дем, вирусы гриппа не определяются. 
В основном это вирусы негриппозной 
этиологии.

текст: Екатерина Сергеева 
фото: Владимир Смирнов ТАСС

ГРИППА ПОК А НЕТ, 
НО БУДЕТ В НОЯБРЕ

Стоит ли делать прививку в разгар COVID-19
В конце октября – ноябре в Ивановской области традиционно ожидают рост заболеваемости 

гриппом и острыми респираторными вирусными инфекциями. 
И это вдобавок к начавшейся второй волне коронавируса

Что ж не вышли?
В минувшие выходные в городе 

прошли традиционные осенние суб-
ботники. Ивановцы вышли на уборку 
территорий образовательных учреж-
дений, дворов и скверов. После лета 
повсюду накопилось всякого мусора, 
к тому же погода стояла хорошая. Вот 
добровольцы и решили: почему бы не 
погулять с метлой и граблями, порадо-
ваться последним погожим денечкам и 
навести порядок?

К примеру, жители многоквартирных 
домов 78 и 82 по улице 1-й Полевой 
провели санитарную очистку на спор-
тивной и детской площадках. Убрали 
мусор, сухие ветки, опавшую листву, 
вырубленную поросль и скошенную 
траву, которая давно лежала на земле, 
портила вид и впечатление о районе. 

В другом районе, в ТОС «Южная 
горка», местные жители тоже дружно 
собрались с лопатами и саженцами. 
Насажали новых кустов и деревьев, 
которые теперь будут расти и радовать 
прохожих. А еще подчистили детскую 
площадку и вообще всю свою тер-
риторию. В сквер у памятника полку 
«Нормандия-Неман» на субботник при-
шли педагоги и ученики школы № 56. 
Потрудились на прилегающей терри-
тории и в школе № 65 (ул. Шувандиной). 

В советское время, помню, наши 
школьные субботники были луч-
шим мероприятием, сближающим 
одноклассников, – похлеще вечеров 
художественной самодеятельности 
и дискотек. После уборки школьного 
двора или, к примеру, сквера, нас было 
не разогнать по домам. Хотелось еще и 
еще что-то сделать всем вместе. Как 
весело и радостно всё это было. 

Всем неравнодушным и активным 
жителям и нынче браво! Они молодцы. 
Поработали в свои выходные в лучших 
советских традициях, когда субботники 
были нормой, а не подвигом.

Но почему остальные не присоеди-
нились? Уборки в городе, как говорят 
многие домохозяйки, полно! В выход-
ные народ на дачи не уехал – не сезон. 
На юга тоже – у большинства граждан 
отпуска уже кончились. Так что ж было 
не выйти и не прибрать свою планету? 
Подъезды, дворы, улицы. Всякого на-
копилось за лето, когда нам было не до 
общественной уборки.

Скажете, коронавирус, опасность 
заражения, нельзя кучковаться? Да, 
опасность есть, но вспоминаем мы 
про нее, когда чего-то не хочется де-
лать. И наоборот – совсем забываем, 
когда что-то ну очень нам приспичит. 
В минувшие выходные не на суббот-
ники, а по торговым центрам, кино и 
барам ломанулись тысячи ивановцев. 
Столики забронированы, билетов не 
достать… Я не против отдыха. Но всё 
ведь можно было успеть или совме-
стить. Даже если половина субботних 
тусовщиков перед походом в свой 
клуб собрала бы по два-три пакета 
мусора у себя во дворе – город был 
бы чище.

Волонтерское движение в Иванове 
очень активное, желающих приобщит-
ся к нему много (об этом наш репортаж 
на стр. 6). Это здорово! Но почему 
только разносить еду пенсионерам или 
ухаживать за бездомными собаками? 
Разве волонтерский дух избирателен? 
Добровольцы от сердца действуют там, 
где нужна их помощь. А разве нашему 
городу она сейчас не нужна? Такой 
грустный, неприбранный, он, навер-
ное, очень хочет, чтоб его погладили, 
помыли и почистили добрые руки 
добрых людей. Пока не выпал снег, 
еще успеем.

Ольга Хрисанова
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Размещение рекламы в газете «Рабочий край»
тел. (4932) 324-888, e-mail: rk_news@mail.ru

В Иванове на карантине по заболеваемости ОРВИ и COVID находятся шесть классов 
в школах: № 11 (1 класс), № 30 (1 класс), № 35 (1 класс), № 39 (2 класса), № 58 (1 класс). 
По информации городского управления образования, всего с начала нового учебного 
года из 1530 классов закрывались на карантин 52

  Ивановский акцент

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru 
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55 
с пометкой «для Шарыпова».

  слово мэра

Ясли рядом с домом
Дорогие читатели! В нашем городе более двадцати 

тысяч малышей ходят в детские сады, почти пять тысяч из 
них – в ясельные группы. Традиционно родители стараются 
выбрать дошкольное учреждение поближе к дому, задача 
мэрии такую возможность всем желающим обеспечить.

Если с малышами от 3 лет никаких проблем нет, то с 
детишками ясельного возраста порой приходится вста-
вать в очередь. От района к району ситуация отличается. 
Например, на Сортировке около 870 детей ходят в дет-
ские садики, из них 228 – в ясли. Потребность именно в 
ясельных местах огромная. В этом году открыли еще 
44 места для малышей, решение нашли неожиданное, 
хоть и не новое для города: дошколятам отдадим весь 
первый этаж одного из корпусов 65-й школы.

Часть первого этажа здания на Шувандиной, 84, пере-
делали под садик еще в 2015 году, получилось две группы 
для детей от 3 до 7 лет. В этом году отремонтировали и 
вторую часть здания, получилось еще две группы. Работы 
стартовали в начале апреля – их объем внушительный: 
изменена планировка кабинетов, организованы три допол-
нительных входа (в том числе отдельные для каждой из 
ясельных групп), заменены полы, проведен косметический 
ремонт в помещениях, в группах установлена шумоизоля-
ция, отремонтирован фасад, установлены оконные блоки и 
наружные двери. Смонтированы системы электро-, теп-
ло-, водоснабжения и водоотведения. В зоне для прогулок 
установлены два теневых навеса, в ближайшее время здесь 
появятся игровые элементы и песочницы. Из городского 
бюджета на ремонт было выделено 12,8 млн рублей.

И родители, и воспитатели результатом довольны – 
группы для воспитанников получились светлые, простор-
ные и уютные.

Теперь весь первый этаж второго корпуса 65-й школы 
занимают дошколята, второй и третий этажи – ученики на-
чальной школы с 1-го по 4-й классы. Помещения, переданные 
под детсад, не использовались в учебном процессе, поэтому 
на жизни школьников перемены не отразились. В рамках 
контракта не только отремонтирован фасад образователь-
ного учреждения и благоустроена прилегающая территория. 
Заодно обновили и спортзал на втором этаже.

В прошлые выходные жители района и коллектив 
садика провели большой субботник, завершив подготовку 
долгожданного детсада к началу работы. Уже на этой неде-
ле малыши начали приходить в свои новые уютные группы.

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru 
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55 
с пометкой «для Шарыпова».

Скоро будет лед

В Иванове началось строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса с ледовым катком и двумя 
бассейнами в районе 2-й Камвольной улицы. Проект 
финансирует ПАО «Газпром» в рамках проекта «Газпром – 
детям». В спортивном комплексе предусмотрено ледовое 
поле размером 60х30 м, 25-метровый бассейн на шесть 
дорожек и бассейн для детей, размером 10х6 м для 
обучения плаванию. В ФОКе также спроектирован зал 
общей физической подготовки. 
Рабочие приступили к разработке котлована под 
фундамент ледового поля, затем по плану – подготовка 
котлована под фундамент чаш двух бассейнов и 
устройство фундаментов. Важно завершить этот этап до 
наступления холодов. Затем рабочие начнут возводить 
металлоконструкции. 
Стройку планируют закончить в конце 2021 года. Объем 
финансирования – около 900 миллионов рублей. 

Ивановец вошел 
в дюжину лучших 
троллейбусных 
водителей
Дмитрий Лебедев водит троллейбус по 
маршруту «Ж/д вокзал – ул. 1-я Санаторная». 
«Второй – самый хороший маршрут, – считает 
мужчина. – На нем широкие дороги и почти 
нет сложных поворотов, как, например, у 
«Пассажа» и на площади Победы». 
Дмитрий стал водителем 20 лет назад, 
признается, что на транспортное предприятие 
пошел тогда случайно. В конце 90-х было 
сложно с работой, потому он рассматривал 
все варианты. Новая профессия понравилась, 
и Дмитрий остался на муниципальном 
предприятии. 
Во всероссийском конкурсе водителей 
троллейбуса ивановец участвует в восьмой 
раз. Соревнование проходило в Самаре. 
За победу боролись 36 конкурсантов 
со всей страны. Участники проходили 
различные этапы: оценивались вождение по 
специальной трассе, культура обслуживания, 
приемка троллейбуса перед выездом 
на линию. Комиссия проверяла знания 
устройства троллейбуса, должностной 
инструкции и правил дорожного движения.
Одно из самых интересных испытаний – 
проверка мастерства водителя. Для этого 
на средней площадке салона троллейбуса 
на салфетку ставят стакан с водой. Нужно 
проехать настолько аккуратно, чтобы вода не 
расплескалась.  
Дмитрию помогали готовиться к конкурсу в 
МУП «ИПТ». Чтобы можно было отработать 
основные элементы, коллеги начертили 
тренировочную «змейку», дали время, чтобы 
отработать заезд в бокс и прохождение 
«коридора». 
В следующий раз соревнования пройдут 
в 2022 году. Дмитрий планирует снова 
попробовать свои силы в этом состязании. 

Когда выберут мэра? 
На 3 ноября в Иванове намечены публичные 
слушания по изменениям и дополнениям 
в устав города. Мероприятие пройдет в 
актовом зале мэрии. На слушаниях обсудят 
в том числе вопрос об увеличении срока 
полномочий главы города Иваново до 
четырех лет. Сейчас мэра городская дума 
избирает на 2,5 года, и его полномочия 
ограничены сроком действия полномочий 
местного парламента. 
После того как документ пройдет публичные 
слушания, его направят в управление 
юстиции на регистрацию. Только после 
этого будет объявлен и проведен конкурс на 
избрание главы областного центра.
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С прошлого четверга в Ивановской области от коро-
навируса скончалось 12 человек. В целом уровень леталь-
ности превысил 1,5%: с начала пандемии в Ивановской 
области от новой инфекции умерли 153 человека из 
9790 заболевших. Это данные оперативного штаба. Как по-
казывает практика и дальнейшие данные Росстата, реаль-
ный уровень ковидной смертности оказывается выше. 

За прошедшую неделю заболело 568 ивановцев, 
ежедневно выявляется почти 90 новых случаев. При этом 
растет количество тяжелых пациентов. В стационаре 
находятся 1310 человек, больше половины на койках с 
кислородной поддержкой. Количество пациентов на ап-
паратах ИВЛ увеличилось до 49 пациентов. Таких насто-
раживающих показателей не было еще ни разу с начала 
пандемии. 

Губернатор Станислав Воскресенский, комментируя в 
среду статистику, обратился к ивановцам старшего возрас-
та: «Сегодня на койках на кислородной поддержке лежит 
рекордное количество людей. Это в основном неработа-
ющие пенсионеры. И это результат того, что люди несе-
рьезно относятся, не соблюдают эти, согласен, неприятные 
требования. Маски уже достали, дышать в них трудно. Но 
надо это соблюдать».

По данным департамента здравоохранения Иванов-
ской области, практически каждый десятый из числа 
заболевших коронавирусом – медицинские работники. 
С начала пандемии зафиксировано 889 случаев. Самые 
мощные вспышки коронавируса были в коллективах 
кинешемской и шуйской ЦРБ. В перепрофилированных 
клиниках Иванова в общей сложности были инфициро-
ваны 130 медицинских работников, на станции скорой 
медицинской помощи – 67 сотрудников.

ПРОСТО ЦИФРЫ: 
СТРАШНЫЕ
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В 98-й гвардейской воздушно-десантной дивизии новый командир – 
гвардии полковник Виктор Гуназа, до этого он командовал десантно-штурмовой 
бригадой в Ульяновске. Прежний командир ивановской дивизии Николай Чобан 
назначен замначальника штаба Воздушно-десантных войск

Работа, которая 
у всех на виду

В последние годы жители и гости Иванова отмечают 
позитивные перемены в транспортной инфраструктуре: 
активно ведется капитальный ремонт дорог и мостов, 
строятся тротуары, улучшается качество обслуживания и 
содержание дорог. Это стало возможно во многом благо-
даря поддержке губернатора Ивановской области Станис-
лава Воскресенского, который большое внимание уделяет 
участию региона в национальном проекте «Безопасные 
и качественные автомобильные дороги», и привлечению 
дополнительных федеральных средств в эту сферу.

Одним из масштабных проектов является строитель-
ство Западного обхода города. В конце 2019 года завер-
шили капитальный ремонт больше четырех километров 
окружной дороги по улице Станкостроителей от улицы 
Некрасова до улицы Суздальской. Запуск Западного обхо-
да существенно разгрузил движение по улицам Рабфаков-
ской, Парижской Коммуны, Некрасова и дал импульс для 
развития новых микрорайонов областного центра. 
В 2020 году приступили к строительству новой дороги, 
которая замкнет Западный обход и соединит улицу Стан-
костроителей с аэропортом «Иваново». В текущем году 
также отремонтируют дорогу от села Ново-Талицы через 
переезд у поселка Чернореченского до улицы Суздальской, 
которая также войдет в состав Западного обхода.

В этом году выделен колоссальный объем федераль-
ных и областных средств на капитальный ремонт дорог, 
строительные работы ведутся в каждом районе города 
на более чем 50 участках. К такому огромному объему 
некоторые подрядчики готовы не были, поэтому мы на-
блюдаем затягивание сроков, замирание работ на объек-
те. Особенно это касается строительных организаций из 
других регионов, которые выиграли электронные торги на 
ремонт дорог по улице Октябрьской, 4-й Курьяновской и 
некоторых других. С недобросовестными подрядчиками 
ведется претензионная работа, делается всё возможное, 
чтобы не уйти в зиму со снятым дорожным полотном. 

Но в большинстве своем ивановские строительные ор-
ганизации подходят к работам ответственно. Тротуары и 
пешеходные переходы укладываются по новой технологии, 
позволяющей избежать подтопления и обеспечивающей 
комфортное перемещение маломобильных граждан, ма-
мочек с детскими колясками. При строительстве исполь-
зуются передовые технологии, современные материалы. 

За проводящимися работами постоянно осуществля-
ется контроль со стороны жителей и депутатов Иванов-
ской городской думы. Особо хочется подчеркнуть бы-
струю реакцию специалистов подрядных организаций на 
жалобы и замечания, которые оперативно исправляются и 
дорабатываются.

Накануне Дня работников дорожного хозяйства, 
который отмечается 18 октября, выражаю благодарность 
всем работникам сферы за профессионализм и само-
отверженный труд. В любую погоду, с раннего утра и 
до позднего вечера, а порой и ночью они работают над 
тем, чтобы наши дороги и тротуары становились лучше 
и качественнее, а их использование было безопасным и 
комфортным. 

Александр Кузьмичёв, 
председатель Ивановской городской думы

бывшего ректора ИЭИ – ИГЭУ 
(1996–2006 гг.), 
доктора технических наук, профессора, 
заслуженного деятеля науки РФ 

Владимира Николаевича 
НУЖДИНА 
и желает ему крепкого здоровья, 
бодрости духа, неугасимого интереса 
к жизни и хорошего настроения, 
счастья и благополучия!

КОЛЛЕКТИВ ИВАНОВСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА ПОЗДРАВЛЯЕТ 

С НАСТУПАЮЩИМ ЮБИЛЕЕМ 

Вот одна характерная исто-
рия, которая могла бы случиться 
в любом районе города. Ее нам 
рассказала Олеся Чигатаева, 
которая живет в доме 9 по ул. 
Ноздрина. Это панельная пяти-
этажка в центре города, боль-
шинство жителей – пенсионеры, 
которые не слишком хорошо 
разбираются в хитросплетениях 
законодательства. 

Переписку с управляющей 
компанией ООО «Стимул», с 
администрацией города (в доме 
есть муниципальные квартиры) 
и Госжилинспекцией Олеся 
ведет не первый месяц. Пока 
безуспешно – на все ее жалобы 
приходят ответы, из которых 
следует, что проблемы дома ре-
шаться не будут. А проблем этих 
немало. Часть из них – мелкие, 
которые вполне можно снять 
в рамках содержания общего 
имущества и текущего ремонта. 
«Пол на лестничных клетках от-
делан виниловой плиткой – так 
часто делали в старых домах, – 
говорит Олеся Чигатаева. – Эта 
плитка отклеивается, но на наши 
просьбы привести пол в порядок 
в УК не реагируют. А в Госжил-
инспекции пишут, что в жало-
бах нет сведений о причинении 
или угрозе причинения ущерба 
жизни и здоровью граждан. Хотя 
если споткнуться об отклеи-
вающуюся плитку, этот ущерб 
вполне можно получить».

В окнах на лестничных пло-
щадках местами нет стекол, сами 

окна не мыли много лет – между 
рамами успела нарасти паутина. 
По стенам в подъездах идут тре-
щины, вокруг них подтеки: жите-
ли говорят, что здесь регулярно  
течет вода. Почему-то ни у кого, 
кроме собственников квартир, 
это не вызывает беспокойства. 

Когда идет дождь, в доме на 
Ноздрина, 9, возникает еще одна 
проблема: уклон дорожек, веду-
щих в подъезды, таков, что вода 
затекает внутрь. Со всеми выте-
кающими (извините за каламбур) 
последствиями.

Отдельная песня – электрика. 
Перепутанные провода, выва-
ливающиеся на головы жильцов, 
раскуроченные распредкороб-
ки – картина, знакомая многим. 
Но это тоже нарушение, которое 
может привести к неприятным 
последствиям, вплоть до пожа-
ров. Но на Ноздрина, 9, это не 
самое печальное. Там недавно 
управляющая компания сме-
нила счетчики электроэнергии. 
За такое надо спасибо говорить, 
решат многие. И будут правы. 
Вот только пломбы на счетчики 
почему-то поставить забыли – 
так что в любой момент жителям 
могут начать выставлять счета не 
по показаниям приборов учета, а 
по нормативам. Никаких замков 
ни на щитах с индивидуальными 
приборами учета, ни на шкафу с 
общедомовым счетчиком элек-
троэнергии нет и в помине.

Перечислять все проблемы 
этого дома можно еще долго. 

Но сами жители считают, что 
главное – это демонстративное 
игнорирование их обращений и 
жалоб. «Когда мы просим прие-
хать представителя управляю-
щей компании, чтобы составить 
акт, например, о том, что кон-
тейнерная площадка завалена 
отходами, или о текущих ручьях 
в подъезде, они просто не при-
езжают, – рассказывает Олеся 
Чигатаева. – А без этих актов 
мы не можем обратиться за 
перерасчетом. Так, мы не смогли 
добиться перерасчета за тепло 
за прошлый отопительный сезон, 
потому что просто не можем 
подтвердить, что в квартирах 
было холодно».

Как разорвать этот замкну-
тый круг? Ждать, когда закончит-
ся пандемия или когда появится 
угроза обрушения дома из-за 
текущей по стенам воды? Подоб-
ные вопросы, к сожалению, чаще 
всего остаются риторическими. 

Когда этот материал 
готовился к публикации, мы по-
лучили информацию о том, что 
ООО «Стимул» все-таки начал 
проводить работы на Ноздрина, 
9. Счетчики электроэнергии 
опломбировали, 14 октября на-
чали замену стекол в оконных 
рамах, 16 октября планируют 
приклеить плитку на лестнич-
ных клетках. В управляющей 
компании сказали, что готовы 
взаимодействовать с жите-
лями. Хотелось бы верить, что 
это не пустые слова 

ЗАМКНУТЫЙ КРУГ НА УЛИЦЕ НОЗДРИНА
Можно ли повлиять на управляющую компанию

В последние полгода пожаловаться 
на плохую работу управляющей 
компании практически некуда. 
Вернее, можно обратиться и в 
жилинспекцию, и в муниципальный 
жилищный контроль. Вот только 
результата, скорее всего, не будет. 
Потому что в этом году из-за 
пандемии введены ограничения 
на проверки. Так что в ответ на 
жалобу вы вполне можете получить 
рекомендацию обращаться после 
1 января. 
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Бесплатно и без записи
– Вакцинация проводится бесплат-

но или кому-то нужно будет заплатить 
за прививку?

– Ежегодно вакцинация от гриппа 
проводится бесплатно за счет бюджета 
для всех групп населения – и детей, и 
взрослых. Основное место проведения 
вакцинации – поликлиники по месту 
жительства. Детям школьного возраста 
прививки делают в образовательных 
учреждениях. 

– Какая вакцина при этом исполь-
зуется? Есть мнение, что вирус гриппа 
мутирует настолько быстро, что вак-
цина, в которой содержатся штаммы 
прошлого сезона, малоэффективна.

– В медицинских учреждениях 
Ивановской области используется от-
ечественная вакцина «Совигрипп». Она 
ежегодно актуализируется по основным 
штаммам гриппа и хорошо себя зареко-
мендовала. Вакцина содержит антигены 
сезонного гриппа (А и В), а также свиного 
гриппа.

– Каким образом можно пройти 
вакцинацию?

– Необходимо обратиться в поли-
клинику по месту жительства, пред-
варительная запись не нужна. Человек 
подходит к регистратуре, его осматри-
вает медицинский работник, прово-
дит термометрию, выясняет, есть ли 
противопоказания, и, если всё в поряд-
ке, в прививочном кабинете делается 
прививка. 

Опасения справедливые  
и надуманные

– Какие могут быть противопока-
зания?

– В первую очередь – повышенная 
температура и катаральные явления: 
кашель, насморк, боль в горле. Второй 
момент – это обострение хронических 
заболеваний, например хронического 
бронхита. И третье – наличие аллергии 
на компоненты вакцины – на яичный бе-
лок или желатин. В этом случае прививка 
противопоказана.

Если же противопоказаний нет, то 

вакцинация большинством людей пе-
реносится достаточно легко. В качестве 
побочного явления может быть неболь-
шой подъем температуры. 

Хочу обратить внимание, что в 
любом случае при повышении темпе-
ратуры необходимо соблюдать по-
стельный режим и вызвать врача. Не 
стоит заниматься самолечением или 
пренебрегать своим здоровьем, выходя 
на работу с температурой. Только врач 
сможет определить, является повыше-
ние температуры следствием прививки 
или заболевания (причем необязатель-
но вирусного). 

– У людей есть опасения по поводу 
вакцинации в этом году, потому что 
якобы прививка снижает иммунитет и в 
этот момент можно подхватить или ко-
ронавирус, или другие респираторные 
вирусные заболевания. Правда ли это?

– Это мнение ошибочное. Прививка 
не снижает иммунитет, потому что она 
целенаправленно делается против опре-
деленного заболевания. Вырабатываются 
антитела, и создается защита именно от 
него. Почему сейчас важно привиться 
от гриппа? Если человек здоров, если у 
него нет температуры, нет катаральных 
явлений, пока еще нет высокой заболева-
емости гриппом, лучше привиться, чтобы 
сформировался иммунитет. Потому что 
если человек заболеет гриппом и на грипп, 
возможно, наслоится коронавирус, то за-
болевание может протекать очень тяжело. 

– Кому бы вы посоветовали в 
первую очередь сделать прививку от 
гриппа?

– Конечно, тем, кто входит в так назы-
ваемые группы риска. Это дети, посе-
щающие образовательные учреждения, 
взрослые, чья профессия предполагает 
общение с большим количеством людей: 
врачи, учителя, социальные работники, 
работники общественного транспорта, 
сферы торговли и услуг. Кроме того, 
вакцинация рекомендована людям, стра-
дающим хроническими заболеваниями 
легких, сердца, людям с ослабленным 
иммунитетом, ВИЧ-инфицированным. 
В этом году я бы посоветовала пройти 
вакцинацию всем, кто много ездит в 
общественном транспорте 

Мы провели опрос в «Инстаграме» «Рабочего края» (@rk_ivanovo), 
чтобы узнать, собираются ли наши подписчики делать прививку 
от гриппа. Только 23% собираются вакцинироваться в этом сезоне. 
В опросе приняли участие 107 человек

По данным регионального управления Роспотребнадзора, за неделю 
с 5 по 12 октября в Иванове было зарегистрировано 3167 случаев ОРВИ, 

показатель заболеваемости на 18,51% ниже уровня эпидемического порога.

Г РИПП А ПОК А НЕТ, 
НО БУДЕТ В НОЯБРЕ

Диёр Ишаннепесов, 21 год, студент:

– Я не делаю прививки от гриппа – уже давно не болею им. Я сам из 
Узбекистана, заочно учусь здесь в университете на физрука. Нам 
делали прививки в школе и в университете, когда я обучался очно. 

Потом я не задумывался о вакцинации, не считаю, что это важно. 

Надежда Куликова, 62 года, пенсионер:

– В этом году не планирую делать прививку, впрочем, раньше тоже 
никогда не делала. Объясню почему: мне кажется, что я могу и не 
заболеть, а вакцину уже введу. И вообще я уверена: если сделаешь 

прививку, обязательно переболеешь чем-нибудь, еще и не один раз. Не знаю, 
почему так происходит, но подобное случалось у всех моих знакомых, кто ре-
шался на прививку от гриппа. Я прививкам не доверяю. 

Олег Никитин, 21 год, студент:

– Считаю, что в целом прививки от гриппа – это хорошо, но сам сейчас 
делать не планировал. Я как-то даже не думал, что специально для 
этого можно пойти в поликлинику… Не уверен, что смог бы выделить 

для такого визита отдельное время, записаться к врачу. Это неудобно и хлопот-
но. При этом я не видел нигде объявлений, в которых бы предлагали сделать 
всё быстро и просто. Когда прививки делали массово – в школе или универси-
тете, я прививался, зима проходила без серьезных заболеваний. Я считаю, что 
прививаться – это правильно. Если бы мне предложили сделать прививку, на-
пример, в мобильном центре, как в Москве, у метро, то я бы, наверное, решился. 
Думаю, что это важно. 

Ирина Викторовна, 64 года, пенсионер:

– Я не делаю прививки от гриппа. Считаю, что они не особенно эф-
фективны: например, ты сделаешь прививку от гриппа А, а в итоге 
окажется, что в этом году люди заболеют другим типом. Зачем я лиш-

ний раз буду себе что-то вводить в организм? Если бы я знала, что будет именно 
этот штамм гриппа, именно им будут болеть все в этом сезоне, то я бы делала, 
а так… не вижу смысла. Кто мог знать, например, что в марте с нами случится 
коронавирус? Поэтому я думаю так: уж если я заболею, то заболею. Да, понимаю, 
что болеть буду сложно, у меня есть хронические заболевания, но что поделать. 
Стараюсь не заражаться и заниматься профилактикой: пью витамины и предпо-
читаю в осенне-зимний период особенно никуда не выходить. 

Сергей Тяпов, преподаватель, 65 лет

– Работаю в вузе и уже много лет делаю каждую осень прививки. Никог-
да не было осложнений. И гриппом не заражаюсь. Брать больничный 
во время учебного года мне было бы проблематично – не хочу подво-

дить коллег. Кстати, у нас на кафедре многие прививаются ежегодно – и тоже без 
последствий. Хотя, к сожалению, встречаются и прививочные «диссиденты». 

опрос

Мы спросили ивановцев, собираются 
ли они прививаться от гриппа
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Степенновой Ольгой Алексеевной (реестровый номер №5929, аттестат 37-12-27, г. Ива-
ново, ул. Варенцовой, д. 9/18, оф. 310, e-mail: everest-kadastr@yandex.ru, тел.8(4932)324865, проводятся кадастровые 
работы в отношении земельного участка с К№37:24:020278:13, расположенного по адресу: Ивановская область, г. Ива-
ново, ул. 4-я Дачная, д.17.    

Заказчиком кадастровых работ является Григоров А.А., зарегистрированный по адресу: Ивановская область, г. 
Шуя, ул. 2-я Школьная, д. 53, тел. 89016883570. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местополо-
жения границ состоится «16» ноября  2020 г. с 10.00 до 11.00 по адресу г. Иваново, ул. Варенцовой, д. 9/18, офис 310, т. 
8(4932)324865.

С проектами межевых планов можно ознакомиться по адресу: г. Иваново, ул. Варенцовой, д.9/18, офис 310, тел. 
8(4932)324865 с 9.00 до 17.00. Обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после озна-
комления с проектом межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ земельных 
участков на местности принимаются в течении 30 дней с момента опубликования извещения.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы рас-
положены по адресу: К№ 37:24:020278:14, Ивановская область, г. Иваново, ул. 4-я Дачная, д.15; К№ 37:24:020278:12, 
Ивановская область, г. Иваново, ул. 4-я Дачная, д.19; К№ 37:24:020278:3, Ивановская область, г. Иваново, ул. 3-я Дач-
ная, д.18; администрация г. Иваново, а также иные земельные участки в кадастровом квартале 37:24:020278 непосред-
ственно прилегающие к объекту кадастровых работ. При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также  документы о правах на земельный участок (часть 12 
статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

~ 600 тысяч 
ДОЗ ВАКЦИНЫ ОТ ГРИППА 

ДОЛЖНЫ БЫТЬ ПОСТАВЛЕНЫ 
В ЭТОМ ЭПИДСЕЗОНЕ В ИВАНОВСКУЮ ОБЛАСТЬ

40–45% 
ЖИТЕЛЕЙ ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

ЕЖЕГОДНО ПРИВИВАЮТСЯ 
ОТ ГРИППА
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Ирина Гончаренко преподает ма-
тематику в ивановском интернате для 
слабовидящих детей. Она сама инвалид 
первой группы, почти ничего не видит 
с 12 лет. Тем не менее Ирина смогла 
получить образование: в школе – сред-
нее, а потом в университете высшее, по 
специальности «Математика». Несмотря 
на свою инвалидность, больших трудно-
стей и во время учебы, и на работе де-
вушка не испытывала. Повезло, попада-
лись в основном хорошие люди, которые 
всегда старались помочь. Преподава-
тели могли и замедлить лекцию, чтоб 
успевала записать (на слух, по Брайлю, 
конечно), и что-то дополнительно объ-
яснить после занятий, однокурсники 
помогали освоить компьютер. «Если 
человек хочет что-то постичь и чему-то 
научиться, то способы найдутся, – де-
лится Ирина. – Литературы много – и 
нашей специальной, и аудиокниг. Было 
бы желание». 

Зрячему человеку трудно даже 
представить, как можно вслепую пре-
подавать такую сложную точную науку, 
как математика. А Ирина улыбается: 
«Свою работу я очень люблю. И учени-
ков тоже. За двенадцать лет в школе 
они у меня были разные – и младшие 
детки, и старшеклассники. Проходим 
мы, как и в обычных школах, всё – даже 
самые сложные темы программы. Вы не 
думайте, знания мы даем нисколько не 
хуже. Все мои ученики, кто хотел сдать 

текст: Ольга Хрисанова

Интернет на слух
Ивановская областная 
организации Всероссийского 
общества слепых (ИООВОС) 
существует уже 96 лет. Как 
положено, с членскими билетами 
и взносами (около 10 рублей 
в год). У организации есть 
свой гимн и флаг, но, конечно, 
основная ее задача – любым 
способом помочь незрячему.

Председатель ИОО ВОС 
Андрей Соколов

«Когда человек полу-
чает инвалидность – это 
всегда стресс. Возникает 

один вопрос: что же дальше? Ответ на 
него можно получить у людей, которые 
уже научились нормально жить и с ин-
валидностью, быть активными, работать. 
У нас в организации достаточно много 
полностью самостоятельных людей, 
которые свободно передвигаются не 
только в Иванове, но и по всей стране, 
которые пользуются интернетом, зани-
маются спортом, творчеством и совсем 
не замыкаются в себе».

Существует ИОО ВОС за счет об-
ластных и городских грантов. Удалось 
даже дважды выиграть и президент-
ский. Оба раза в сфере культуры. В 
первый раз средства пошли на органи-
зацию концертной деятельности наших 
творческих коллективов: хора, теа-
тральной студии, вокального и инстру-
ментального ансамблей. И в области, и 
в соседних регионах их и правда ждут 
свои зрители и поклонники. На сред-
ства второго президентского гранта 
закупили фильмы с тифлокомменти-
рованием. «Свыше ста самых разных, 
прекрасных кинокартин станут доступ-
ны для наших инвалидов, – делится 
Андрей Соколов. – Проект называется 
«Синематограф для незрячих», когда 
профессиональный комментатор за ка-
дром объясняет всё, что происходит на 
экране. Представляете, как это расши-
ряет границы нашего мира.

Почти все современные гаджеты 
нам вполне доступны. Тем более в своем 
Центре реабилитации мы проводили 
спецкурсы пользования интернетом 
и всеми программами, в которых есть 
специальное звуковое сопровождение. 
Освоив их, можно работать на ком-
пьютере очень быстро – со стороны и 
не подумаешь, что пользователь слеп. 
Сейчас современные технологии позво-
ляют незрячим заводить в соцсетях свои 
группы и голосовые чаты. Можно про-
водить в них встречи и собрания, что-то 
обсуждать, получить консультацию по 
социальному или правовому вопросу. 
Нынче это особенно актуально, когда об-
щение из-за коронавируса ограничено. А 
во время самоизоляции наш музыкаль-
ный коллектив давал онлайн-концерт по 
общему голосовому чату. И вся незрячая 
Россия его слушала» 

«В ГОЛОВЕ 
ПОЛНАЯ 

КАРТИНА МИРА»
15 октября отмечается Международный день 

белой трости – день внимания 
к проблемам слепых и слабовидящих

профильный ЕГЭ, сдавали прекрасно, 
получая высокие баллы».

В школе у учеников всегда есть со-
блазн где-то слукавить, списать, обма-
нуть даже обычного учителя, а слепого 
уж тем более. «Ой, да, хитрят, как и 
все дети, – смеется Ирина. – Приносят 
домашнюю работу, а я ведь вижу, что 
списал откуда-то. Говорю: ведь списал! 
А у него глаза вот такие: как вы догада-
лись?» И правда, как Ирина Евгеньевна, 
незрячий человек, видит удивленные 
глаза своего ученика? «А по интонации, 
по голосу, по эмоции – всё открывается. 
У меня уже обостряются такие органы 
чувств, на которых вы обычно не акцен-
тируете внимание. Я своих учеников 
постепенно узнаю и начинаю чувство-
вать, на что они способны, где можно 
ослабить, а где усилить требования. У 
нас здесь такая, особая атмосфера». 

Дома Ирину ждут родители и кот. 
Но после работы она, как большинство 
молодых людей, не ищет уединения – 
встречается с друзьями, перемещается 
по городу в компании и сама. Не без 
труда, конечно, но научилась. Сейчас 
общение ограничено из-за пандемии, 
меры предосторожности незрячим 
людям тем более надо соблюдать. И с 
ностальгией Ирина вспоминает, как в 
прошлые годы ездила в отпуск с мамой 
на море: «Как это здорово – вдохнуть 
его, окунуться в него – такие потрясаю-
щие ощущения! Вы не думайте, я же ви-
дела море в детстве, я всё представляю, 
в голове полная картина, хоть глаза и 
не видят. Или мы были в Кисловодске: 
какой там воздух, кожей чувствуешь – 
всё другое. Простор, горы, дух такой 
свежий, чистый, особенно если под-
няться выше. Иногда, конечно, очень 
хочется всё увидеть и жалею, что не 
могу… Но что же делать? Надо пользо-
ваться тем, что есть, и по возможности 
находить радости и так».

На вопрос, сможет ли моя собесед-
ница прочитать эту публикацию о себе, 
Ирина Гончаренко ответила просто: 
«Если она будет в интернете, я ее, конеч-
но, найду». А я подумала: если уж слепые 
пользуются компьютером, интернетом, 
социальными сетями и всякими гаджета-
ми, то зрячим сам бог велел 

В Ивановской области около  
4000 инвалидов по зрению.  

1750 – члены ВОС, из них примерно 
половина – инвалиды 1-й группы,  

то есть полностью слепые. 

Иваново-Вознесенский губернский отдел Всероссийского 
общества слепых был создан в августе 1924 г. 
На следующий год открылась первая учебная мастерская 
по плетению изделий из прута, школа для слепых детей
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Пока заявок у волонтеров немного. 
Например, в прошлую пятницу, когда мы 
встречались с ребятами, у них была толь-
ко одна. «Мне кажется, что обращений 
скоро станет больше, – делится волонтер 
Денис Бендин, выезжая с парковки у ме-
дицинской академии, – в новостях сооб-
щили, что критический порог заражения 
превышен…»

Анастасия Глущенко и Денис Бендин 
были волонтерами и в первую волну 
коронавируса. Тогда в день они закрывали 
до 5–6 заявок. Сделать больше за смену 
просто невозможно. На один выезд и 
закупку товаров уходит больше часа. И 
это если не нужно добираться в какой-то 
удаленный район.

Пока мы движемся из центра в район 
областной больницы, Денис рассказы-
вает, что слаженная работа волонтеров 
возможна только благодаря координато-
рам. Они распределяют заявки с горячей 
линии. У координаторов есть данные 
о графиках добровольцев, месте жи-
тельства – благодаря этому получается 
быстрее оказать помощь. 

…«Сейчас мы позвоним заявителю 
и пойдем сверять список продуктов», – 
уточняет Денис, паркуясь у кирпичной 

текст/фото: Наталья Мухина

«ДУМАЮ, ЗАЯВОК СКОРО 
СТАНЕТ БОЛЬШЕ»

Волонтеры-медики спешат на помощь

Волонтерский штаб «Мы вместе» 
заработал в нашей области 

в марте. К его помощи весной 
и в начале лета обратилось 

более пяти тысяч ивановцев, 
соблюдающих режим самоизоляции. 
Сейчас, когда коронавирус набирает 

обороты, красные жилетки 
добровольцев вновь замаячили 

на улицах города

пятиэтажки. Оказывается, Нина Ивановна 
уже ждет нас на лавочке у подъезда. «Ой, 
эти ребята всегда ко мне ходят», – встре-
чает волонтеров пожилая женщина, из-
дали завидев Дениса и Асю. В руках у нее 
длинный список продуктов. В основном 
достаточно простых: овощи, фрукты, хлеб, 
масло, мясо, крупы и лекарства. Ребята 
сверяют список. 

– Помидоров сколько? Килограмм или 
два? – спрашивает Денис. 

– Давайте два. Или килограмм… Да 
сколько возьмете. 

– А индейка замороженная или охлаж-
денная? 

– Охлажденная. А впрочем, всё равно, 
лишь бы хорошая! Вам на покупки пять 
тысяч хватит?

Уточнив еще несколько деталей, Ася 
и Денис отправляются в ближайшую «Пя-
терочку», по дороге комментируя, что уже 
знают расположение отделов с овощами, 
фруктами и молочкой чуть ли не во всех 
супермаркетах города. 

Ребята берут продукты по списку, 
фотографируют чек для отчета, рассчиты-
ваются наличными и относят продукты к 
выходу. В итоге набралась целая тележка –  
становится понятно, почему волонтеры 
работают в парах. Ася и Денис распреде-
ляют груз на четыре руки. Поднять пакеты 
на четвертый этаж к Нине Ивановне в 
одиночку было бы непросто. 

После того как дело сделано и пакеты 
с продуктами переданы пенсионерке, 

волонтеры хлопают друг друга по рукам с 
возгласом: «С началом!» Это была первая 
их заявка в этом «сезоне». 

«Почему я волонтер? Мне в принципе 
добрые дела нравятся, и не важно, какими 
именно они будут, – признается Денис. 

– Если никто не будет помогать, что вый-
дет? Всегда думаю: «А кто, если не я?» 

Что нужно, чтобы стать 
волонтером?

Чтобы стать частью проекта «Мы вме-
сте», нужно зарегистрироваться на сайте 
мывместе2020.рф.

«Нужно не только оставить заявку, но 
и пройти обучение, – рассказывает Ася. – 
Оно состоит из нескольких видеоуроков. 
В них объясняют, как правильно себя 
вести с людьми, в частности с пожилы-
ми, рассказывают про гигиену в период 
коронавируса». 

«Проходить уроки нужно только тем, 
кто не связан с медициной, – уточняет 
Денис. – У нас в ИвГМА есть учебный 
цикл, который посвящен ковиду. Нам 
рассказывают о распространении 
новой инфекции, о профилактике. Есть 
занятия, на которых учат правилам 
общения. Но в принципе я считаю, что 
если человек сам по себе грамотный и 
умеет общаться с людьми, то каких-то 
дополнительных навыков для волон-
терства ему не потребуется. Разве что 
вспомнить, как правильно обрабатывать 
руки и носить маску» 

Если вы соблюдаете самоизоляцию  
и вам необходима помощь волонтеров, 

обратитесь на единый федеральный номер 
волонтерского штаба 8 800 200 34 11. 

Звонок бесплатный.

Акция взаимопомощи #МыВместе направлена на поддержку пожилых, 
маломобильных граждан и медицинских сотрудников во время пандемии 
коронавируса. Во всех регионах России работают волонтеры, доставляя лекарства 
и продукты. Юристы и психологи бесплатно консультируют нуждающихся, 
а тысячи партнеров акции помогают своими услугами и товарами

Сергею от Ж.-П. Бельмондо
Библиотекарь Ивановского университета Сергей Богатов написал письмо 

знаменитому французскому артисту и попросил автограф. Жан-Поль Бель-
мондо не отказал – он прислал в Иваново фотографию с собственноручной 
надписью: «Сергею с дружеским приветом». Почерк артиста выдает возраст и 
перенесенный в 2001 году инсульт. Бельмондо сейчас 87. Уже почти 20 лет он 
не выходит на сцену, в 2015 году объявил о завершении карьеры в кино.

Ивановец, отправляя свое письмо-просьбу во Францию, рассказал, что за 
22 года работы в библиотеке сделал четыре выставки, посвященные жизни 
и творчеству знаменитого артиста. «Я писал агенту Бельмондо, есть такая 
практика, – рассказал Сергей. – Долго я к этому шел, попробовал – получи-
лось. С меня были фото и конверт с обратным адресом. Удивило, что ответ 
пришел быстро: Бельмондо вернулся в Париж в конце августа, а 9 сентября, 
судя по штампам, письмо было уже в почтовом отделении. В конверт встави-
ли картонку, чтоб не помять фотографию». 
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Львы 
тщеславны
Им нравится нравиться

В природе львы живут от десяти до четырнадцати лет. 
Самцы, как правило, погибают раньше. Происходит это потому, 
что драки с другими особями сильно снижают продолжительность их жизни. 
В неволе львы могут жить дольше двадцати лет

У супругов Ольги Борисовой и Алексея Макарен-
ко две дочки (младшая родилась незадолго до начала 
коронавирусных «каникул») и шесть гривастых-клы-
кастых «сыночков». Семья вместе со львами едва 
успела приехать на временное проживание в Иваново. 
Трудовая функция цирковых артистов связана с по-
стоянными разъездами по разным городам. Дома они 
бывают редко. Где главное управление предпишет 
оставаться, там и живут. А куда денешься, когда у 
тебя такой коллектив. Несмотря на то что сами хищ-
ники собственность дрессировщиков, все расходы 
на них берет Госцирк. А они немалые: специальное 
питание, особые условия содержания с соблюдением 
повышенных мер безопасности. Опять же животные 
должны быть в форме и постоянно репетировать, и 
Ивановский цирк для этого вполне подходит.

Хищникам нужны живые зрители,  
а не бумажные

Всё бы хорошо, только из-за коронавируса цирк 
закрыт для зрителей, а без выступлений и аплодисмен-
тов звери заскучали. Мы разговаривали с дрессировщи-
ками Алексеем и Ольгой около вольера. Периодически 
беседу приходилось прерывать из-за оглушительного 
рыка. Впрочем, даже я заметила, что глаза на «царских 
мордах», как в шутку называют их укротители, были 
немного грустными.

– Львы очень тщеславны – они всегда ждут от нас 
не просто похвалы, а ярко выраженного восхищения. 
Иначе и делать ничего не захотят. А мы приверженцы 
особой, контактной методики дрессуры, когда вся ра-
бота строится на доверии животного к нам. Поэтому 
за много лет мы уже видим и понимаем, как они себя 
чувствуют.

– А по каким признакам вы это видите?
– По поведению, по глазам. Один очень известный 

зоопсихолог заметил, что львам от природы нравится 
нравиться. Перед трюком их бывает надо поуговари-
вать выполнить команду, они должны как бы продать 
себя зрителю. А выступлений-то сейчас нет, львы это 
прекрасно видят и скучают по публике.

– Один наш лев по кличке Тимон по сценарию 
должен подняться высоко над манежем и пройти 
по двойному канату. Обычно, когда у него хорошее 
настроение, он буквально ломится исполнять. Мы его 
порой даже останавливаем. А тут на репетиции он 
поднимается и видит, что в зрительном зале в очеред-
ной раз никого нет. И вот там, наверху, Тима букваль-
но застывает и ни в какую не хочет двигаться дальше, 
всем видом как бы спрашивая: и для кого я вообще 
всё это делаю? Ну, мы включили музыку, свет, всё, как 
и должно быть по программе, и он все-таки нехотя 
начал работать. Другой лев, когда немного поменяли 
свет и звук, сразу занервничал. Они ведь очень чуткие 
к любым переменам.

– Ну а, может, вам как-то имитировать публику 
и привычную обстановку зала, например, поставив 
нарисованных зрителей? 

– Нет, что вы! Аплодисменты, смех, запахи, общая 

атмосфера, шум зала, его энергетика – всего этого не 
воспроизведешь. Львы четко считывают наши биополя, 
и нарисованными зрителями никак не обойдешься.

Сколько весит Булочка?
– А вы можете быть с ними в более тесном кон-

такте, подурить, как с кошками, потрепать за гриву, 
почесать?

– Можем, но с осторожностью. Во-первых, это 
не кошки, и с ними вот так запросто всё же не стоит. 
Во-вторых, нельзя это долго делать, потому что львы 
начнут ревновать, устраивать разборки между собой. 
Да и границы территорий они разделяют четко: манеж, 
по их мнению, наш, а вольер – их. И у них заложено, кто 
где главный. Поэтому мы всё это учитываем.

– А вот они сейчас так громко рычат, аж в дрожь 
бросает. Почему?

– Ну, мы своим-то львам объяснили, что вообще в 
мире происходит (смеются), прочитали лекцию о ко-
ронавирусе. Вот им и не нравится. А если серьезно, это 
тоже своего рода голосовое обозначение территории. 

Так они делают и в дикой природе. А вообще, чем боль-
ше мы общаемся со львами, тем больше понимаем, что 
мы про них ничего не знаем. И это притом, что, напри-
мер, Ольга из династии дрессировщиков львов, насчи-
тывающей уже 100 лет. Я тоже всю жизнь с животными, 
а каждый раз какое-то открытие.

– Посмотрите на наши руки – живого места нет. Воль-
но или невольно попадаем под когти и под горячую лапу. 
Вон какой у Алексея шрам. Это результат нежелательной 
реакции животного на обстановку и время, на какой-то 
еще раздражающий фактор. Почему вдруг лев бросился 
на своего дрессировщика? Почему у него изменилось на-
строение, после чего начал меняться его характер? Может, 
ему когда-то что-то не понравилось, вот он и проявил 
нежелательный рефлекс сейчас. Скажем, тумба была 
слишком высокой и запрыгивать на нее было неудобно. 
Львы ведь – мужчины очень большие, вес может дости-
гать до 350 кг. К примеру, Тимон, который ходит по канату 
на высоте, весит 180, а другой наш лев, Булочка, – 350 кг.

– Представляете, как такая масса встает на задние 
лапы сзади Ольги и, как бы обнимая, кладет передние 
ей на плечи, а голову на ее голову. Это вообще считается 
одним из самых опасных трюков. В этот момент у хищ-
ника может проявиться охотничий инстинкт.

Самое страшное
– А я думала, что самое опасное – засунуть голову 

в пасть хищника…
– Нет, руку страшнее. Алексей не один раз попадал в 

Книгу рекордов России, участвовал в телепрограмме «Я 
могу» на «Первом» канале: за одну минуту смог засу-
нуть голову в пасти львам 14 раз подряд.

– А что тогда самое страшное?
– Сейчас – утратить наработанное, то, чего достигли 

за годы кропотливого труда. Это очень тонкая работа, 
и она дорогого стоит. Ольга пока спокойна, а я лично 
уже боюсь, как бы львы, да и мы тоже не отвыкли от 
настоящих, эмоциональных, искренних, восхищенных 
зрителей, для которых и делается всё это. Нам их очень 
не хватает 

текст: Ольга Хрисанова фото из архива артистов

Хищники в Ивановском цирке скучают 
уже полгода без зрителей. Что делают 
в сложившейся ситуации дрессировщики?

Клички львам стараются подбирать так,  
чтоб в них не было агрессивной буквы «р».  

У дрессировщиков есть поверье, что это смягчает характер 
хищников. Обычно имя состоит из двух слогов.  
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внимание надо уделить детскому здра-
воохранению. «Давайте сначала закроем 
самую кричащую и наиболее важную 
проблему с детским здравоохранением. 
Взрослым здравоохранением займем-
ся в рамках федеральной программы 
модернизации первичного звена на 
федеральные средства, программа будет 
действовать до 2024 года», – отметил 
губернатор. Он поручил департаменту 
здравоохранения просчитать расходы и 
подготовить качественные проекты для 
объектов, отобранных по результатам 
общественного обсуждения.

Вместе с тем губернатор подчер-
кнул, что ремонт – это только начало: 
«Мы видим, что даже сейчас из других 
регионов люди едут к нам за услугами 
детского здравоохранения. Мы можем 

Каждый избиратель мог обозначить 
в бюллетене три самых значимых пози-
ции. В 63% анкет было указано здравоох-
ранение. Многие участники голосования 
на полях оставляли предложения о 
ремонте конкретных детских поликли-
ник и больниц. 

По итогам было принято решение 
направить дополнительные средства в 
модернизацию системы здравоохра-
нения. Но на какие именно объекты? И 
здесь губернатор снова решил узнать 
мнение самих ивановцев.

Общественное обсуждение прошло 
с 30 июля по 31 августа. В нем приняли 
участие представители общественных 
организаций и различных муници-
пальных образований, неравнодушные 
граждане. Также была организована 
горячая линия по приему предложений 
граждан. 

 «Мы договорились, что Обще-
ственная палата проведет серию об-
суждений и предложит, какие объекты 
конкретно будут учтены при распре-
делении этих средств», – рассказал 
глава региона, подводя итоги акции. Он 
подчеркнул: «Цель такой работы в том, 
чтобы каждый рубль по максимуму 
эффективно был потрачен, чтобы всё 
это было на пользу и на повышение 
качества здравоохранения обязательно 
повлияло позитивно». 

Решили вместе
Ивановские детские поликлиники № 3 и 10 ждет большой ремонт

В июле одновременно с голосованием за поправки в Конституцию жители области высказали мнение о том, как распределить 
710 миллионов рублей, поступивших в бюджет области. Напомним, эти доходы не планировались, и потому губернатор Станислав 

Воскресенский предложил спросить у ивановцев, на какие цели их лучше потратить. Так и появился проект «Решаем вместе»

Про взрослые 
поликлиники тоже  
не забудут

Как рассказала председатель комис-
сии по здравоохранению и качеству жиз-
ни Общественной палаты Ивановской 
области Майя Силкина, после подсчета 
результатов определены девять учреж-
дений здравоохранения, большинство 
из которых – детские поликлиники. Так, 
в список вошли детские поликлиники в 
Кинешме, Родниках, Шуе, Фурманове, 
детские поликлиники № 10 и № 3 в Ива-
нове и взрослая поликлиника в Тейкове. 
Всем им требуется ремонт или капи-
тальный ремонт. Кроме того, по мнению 
граждан, дополнительные средства обл- 
бюджета необходимо направить на за-
мену оборудования в Областной детской 
клинической больнице и реорганизацию 
работы детского консультативно-диа-
гностического центра в городе Иваново.

Майя Силкина уточнила, что все вы-
бранные объекты находятся в разном со-
стоянии. Где-то это относительно новые 
здания с устаревшими коммуникациями 
и почти без коммунальных удобств, 
где-то – приспособленные, неудобные 
здания начала прошлого века. В некото-
рых объектах ранее проведен частичный 
ремонт, другие не ремонтировались 
десятилетиями. «Надеюсь, что благодаря 
проекту «Решаем вместе» наши детские 
учреждения здравоохранения станут 
такими, как поликлиника № 6 города 
Иваново», – отметила Майя Силкина.

Станислав Воскресенский подчер-
кнул, что средства проекта «Решаем 
вместе» обязательно направят на те 
объекты, которые выбрали сами жители, 
и поддержал точку зрения: основное 

~ 3 000 
обращений 

В ТОМ ЧИСЛЕ КОЛЛЕКТИВНЫХ, 
ПОСТУПИЛО В ОБЩЕСТВЕННУЮ 

ПАЛАТУ С ПРЕДЛОЖЕНИЯМИ 
О НАИБОЛЕЕ ЭФФЕКТИВНОМ 

РАСПРЕДЕЛЕНИИ СРЕДСТВ

710 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ ПО РЕШЕНИЮ 
ЖИТЕЛЕЙ ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ  
НАПРАВЯТ НА:  
 ремонт детских поликлиник в Кинешме, 

Родниках, Шуе, Фурманове, Иванове 
 ремонт взрослой поликлиники в 

Тейкове 
 замену оборудования в Областной 

детской клинической больнице  
 реорганизацию работы детского 

консультативно-диагностического центра 
в Иванове 
 ремонт подъездных путей к 

учреждениям здравоохранения 
 приобретение передвижного 

стоматологического комплекса для 
обслуживания жителей в сельской 
местности

Татьяна Степанова, мама пятилетнего Артёма

– Когда было голосование за поправки в Конституцию, я приняла 
участие в проекте «Решаем вместе». Я голосовала за то, чтобы напра-
вить деньги в систему здравоохранения. Честно говоря, не следила 

за тем, как развивались события дальше. Но теперь приятно удивлена, что на 
эти деньги проведут ремонт именно в 10-й поликлинике, где мы наблюдаемся 
с сыном. Хочется, чтоб учреждение выглядело современно и ярко. Чтоб в нем 
было хорошее диагностическое оборудование.

Алёна Галкина, мама Алеши, ребенка-инвалида

– Нашу общественную организацию, которая объединяет родителей 
детей-инвалидов, приглашали к обсуждению в рамках проекта «Ре-

шаем вместе». Поскольку наши дети наблюдаются в разных поликлиниках, мы 
решили попросить об общем – чтобы ко всем лечебным учреждениями были 
сделаны качественные дороги. Для наших детей, которые имеют проблемы с 
передвижением, это актуально. Рада, что наше мнение услышали. И вообще 
я так поняла, что всего этого проекта не было бы, если бы губернатор не смог 
вернуть в бюджет «потерянные» когда-то давно миллионы. Хорошо, что всё 
сложилось! 

это направление дальше развивать, 
чтоб дополнительные рабочие места 
появлялись, о чем я недавно говорил. 
Но важно сосредоточиться не только 
на ремонте, всё должно быть грамотно 
организовано»

Глава региона также согласился с 
двумя другими инициативами жителей 
области: «Недопустимая ситуация, когда 
у нас безобразные дороги к медучреж-
дениям. Предлагаю часть денег напра-
вить на ремонт подъездных путей к 
объектам здравоохранения, привести 
их в порядок». Помимо этого принято 
решение о приобретении передвижного 
стоматологического комплекса, который 
будет обслуживать жителей в сельской 
местности.

Всё должно сопровождаться,  
как мы сделали в шестой детской 
поликлинике, улучшением качества 
обслуживания, удобством  
для пациента и для врача»

Станислав Воскресенский

мнения

Так же, как детская поликлиника № 6, которую открыли после капитального ремонта в этом году, скоро будут выглядеть и другие детские медицинские учреждения.

ОТКУДА ДЕНЬГИ? 

710 миллионов рублей области вернула 
группа компаний «Продо». Почти 
десять лет назад она получила кредит 
от Ивановского фонда поддержки 
малого предпринимательства – по 
сути из областного бюджета. Затем то 
давнее решение областных властей 
стало поводом для уголовного 
разбирательства. И вот теперь время 
исправлять старые ошибки. Группа 
компаний «Продо» вернула областные 
средства в полном объеме, а также  
перечислила проценты и неустойку. 
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Рабочий Край судьба

ИЗ АКАДЕМИКОВ 
В САНТЕХНИКИ

Тему для этого материала редакции предложила 
читательница Мария Савельевна. 
Если у вас есть чем поделиться, 
пишите на rk_news@mail.ru или звоните по телефону 342-888

Выпускник ПТУ вместо 
научного руководителя

– Это были восьмидесятые годы. Я 
уволился из НИИ и устроился в город-
ское домоуправление слесарем-сан-
техником – сам, без блата (смеется). 
Главный инженер был интеллигентным 
человеком, сразу разглядел, что я не 
простой работяга. Хотя поначалу я и 
правда ничего не знал, сам пытался во 
всём разобраться. Было тяжело, пред-
ставьте: дело новое, коллектив – чужой, 
но меня, кстати, хорошо приняли ребята 
в бригаде. Мне повезло с наставни-
ком Вадимом Кондратьевым, который 
окончил ПТУ, был прекрасным слесарем 
и сварщиком, он многим тонкостям и 
премудростям меня научил. И когда я 
стал уже работать главным инженером, 
мне это очень помогло. Потому что 
эту науку слесарную (именно науку!) я 
постигал с нуля. И общаясь с подчинен-
ными, сантехниками и другими работни-
ками, я точно понимал, о чем речь, знал 
все нюансы. Если порой у них возникало 
желание схалтурить, со мной это не 
проходило.

– А как же вы потом с должности 
главного инженера ЖЭКа стали опять 
рядовым сантехником? 

– Поработал слесарем и мне пред-
ложили должность главного инженера в 
другом жилуправлении – в военном гар-
низоне (ПО-14) в Пустошь-Боре. Раньше 
он был закрытым микрорайоном, но и в 
квартирах летчиков нужно было чинить 
коммуникации. Желанное жилье я тогда 
уже получил, но в НИИ не вернулся. А 
тут в нулевых годах началось новое ис-
пытание. Тогда в армии было далеко не 
всё благополучно, военным не платили 
зарплату. И наступил момент, когда весь 

текст: Ольга Хрисанова

жилой фонд гарнизона и домоуправле-
ние передали городу. Ну, представля-
ете – реструктуризация, сокращения, 
увольнения. У меня была возможность 
остаться там мастером. Но я тогда поду-
мал: чем командовать алкашами, лучше 
сам буду работать на участке. И устроил-
ся простым слесарем. То есть из началь-
ников – прямиком в работяги. Многие 
знакомые удивлялись: мол, как ты так по 
ниспадающей скатился? 

– Было неудобно, стыдились этих 
перемен в жизни? 

– Нет, нисколько. Все же понимали, что 
я не спился, это не понижение в должно-
сти за профнепригодность, как бывает. Я 
сам пошел на это, но большинство наших 
друзей и знакомых выражали сочувствие. 
А я ведь вместе с инструментом сменил и 
всю жизнь: вместо лабораторных пре-
паратов, пробирок и колб – разводные 
ключи и прочее. Вместо белого халата –  
спецодежда и роба. Бывало, идешь по 
участку с инструментом, а жена потом 
вечером укоряет: мол, видели тебя зна-
комые, говорят, что ты весь грязный был. 
А как после слесарных работ чистеньким 
остаться? Никак не получится. Сейчас 
никаких комплексов по этому поводу уже 
нет. Работа есть работа.

– А научный подход применяете в 
слесарном деле?

– Я не афишировал, но и не скрывал 
предыдущие места работы. Все началь-
ники, которые у меня были, относились 
ко мне с уважением. Всегда советова-
лись, в том числе и по каким-то теорети-
ческим вопросам физических и химиче-
ских процессов. Поверьте, они в нашем 
деле возникают часто. Бывают ситуации, 
в том числе и аварийные, которые тре-
буют быстрого и грамотного решения 

непосредственно от слесаря, от сантех-
ника. Тогда, конечно, и научные знания 
пригождаются, не только руки. 

Расплачивались  
не деньгами

– У обывателя еще с советских 
времен сложился устойчивый образ 
сантехника – пьяница. Приходилось 
сталкиваться с таким восприятием?

– В девяностые годы да. Поначалу 
частенько, когда жители меня не знали: 
пришел по заявке, всё починил, а мне 
бутылку суют. Тогда как раз ввели тало-
ны, на продукты и на водку. Многие ей и 
расплачивались. А я не пил, так всё рав-
но брал, тоже ей расчитывался в других 
местах. Это была валюта, все же помнят. 
Сначала и обращение ко мне было такое 
на «ты» и пренебрежительно-неуважи-
тельное. Больше по привычке, именно 
из-за сложившегося стереотипа. А потом 
постепенно жители стали понимать, 
что я немножко другой слесарь. Сейчас, 
конечно, такого нет. Я вижу перемены, 
какая конкуренция в управляющих ком-
паниях, рабочие места сокращают. Да и 
уровень сантехника растет. Пьяницы на 
работе не удержатся, останутся хорошие 
специалисты, которые разбираются во 
всём и не пьют на работе. 

– Не возникало желания работать 
на себя, частником, уйти из управляю-
щей компании?

– Думал об этом, но нет. Ведь опре-
деленные риски остаются, конкуренция 
сейчас даже в нашей сфере огромная, 
так что хорошим рабочим местом доро-
жат. А тем более мне 58 лет, и уже хочет-
ся стабильности. Денег, конечно, никому 
много не бывает, но надо же оставлять 
время и на саморазвитие. Потребность в 

этом по-прежнему у меня осталась.
– А в чем это проявляется?
– Я много читаю, в том числе и науч-

ную литературу. Еще с детства увлекся 
астрономией, и до сих пор интерес не 
пропадает. У меня есть телескоп, смотрю 
в него довольно часто. На небе, поверьте, 
всегда можно что-то увидеть захваты-
вающее. А потом обсудить это с едино-
мышленниками в интернете. Получается, 
что я постоянно чему-то учусь. Да и 
детям говорил всегда: учитесь, высшее 
образование обязательно нужно. Неваж-
но, кем ты потом будешь работать, оно 
накладывает отпечаток, угол зрения на 
одни и те же ситуации будет уже другой, 
в университете учат прежде всего анали-
зировать, мыслить, выбирать оптималь-
ное решение. 

– Семья как вообще относилась к 
переменам в вашей жизни, когда вы из 
«академиков» перешли в сантехники?

– Поддержала. Никогда никто не уко-
рял и не стыдился. Моя жена, педагог по 
образованию, тоже резко сменила сферу 
деятельности: из учителей сначала 
перешла работать в детский сад, а потом 
в лифтеры. А сыновья взрослые нашли 
себя в профессии. Один с компьютерами, 
системным администратором, а другой 
специализируется по пожарным сигна-
лизациям (проектирование и установка). 
Все с руками, смолоду я их приучал 
держать инструмент. Теперь старший 
сын сам строит дом, мы помогаем. Да и 
внуку, ему сейчас пятнадцать, я постоян-
но говорю: нужно учиться, и прикладные 
навыки, и высшее образование обяза-
тельно пригодятся в жизни. За все эти 
годы я лично никогда не считал, что по-
пал «из князей в грязи». Скорее наоборот. 
И я сейчас именно на своем месте 

Павел Борисович 
Пешехотов, уйдя 
из академического 
института в 
сантехники, вовсе не 
считает, что попал 
«из князей в грязи». 
Он просто нашел 
другого себя.

Поменял 
профессию, 
но не себя

Павел Пешехотов окончил Ивановский 
университет по специальности «Физи-

ка». Устроился в НИИ химии неводных 
растворов. Работа была увлекатель-

ной, перспективы профессионального 
роста – большие. Сдал кандидатский 
минимум. Практически была готова 
диссертация, пусть не по глобальной 
теме, но вполне прикладной: ученый 
занимался исследованием растворов 

на основании аминов, улучшающих 
процессы окрашивания тканей. Но к 

тому времени женился, родились двое 
детей и приходилось вшестером жить 

в маленькой квартире тещи. Было 
очень тесно, при этом возможностей 

купить или получить свое жилье – 
никаких. Посоветовавшись однажды 

с женой, Павел Борисович решил, что 
нужно поменять работу. Причем на 

такую, где дают жилье. В сфере ЖКХ, 
где-нибудь в ЖЭКе можно было на это 

рассчитывать. 
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Сама читательница не застала тех лет, 
но по воспоминаниям родной тети, кото-
рая работала медсестрой в одном из госпи-
талей, знает, что очень многие ивановские 
девушки целыми классами и студенче-
скими группами записывались на срочные, 
даже трехнедельные медицинские курсы, 
чтобы потом идти на работу в госпитали. 
«Не говоря уже о врачах и преподавателях 
мединститута, – продолжала по телефону 
Наталья Александровна. – Все знали, как 
они работали, как лечили раненых, неде-
лями не выходя из госпиталей. Они ведь 
тоже внесли большой вклад в победу. В 
том числе и им должна быть посвящена 
будущая стела «Иваново – город трудовой 
доблести». Напишите об этом».

Конечно, тема это не новая, и мы вряд 
ли сделаем в ней открытия. Мемориаль-
ные доски с надписью «В годы войны тут 
располагался военный госпиталь» можно 
встретить на многих зданиях в Иванове. 
Наши историки и краеведы написали 
немало статей и научных трудов – карти-
на в целом сложилась. Отвечая на просьбу 
читательницы, мы лишь можем добавить 
отдельные штрихи. Помогли нам в этом 
преподаватель Ивановской государствен-
ной медицинской академии и заведующая 
ее музеем Галина Николаевна Кашманова 
и врач, создатель музея Ивановского об-
ластного противотуберкулезного диспан-
сера Лия Николаевна Макарьянц. 

Лучшие госпитали – 
это школы

Галина Николаевна рассказывает: 
«Многие вузы в начале войны перестали 
работать. Но мединститут категорически 
отказался от предложенной ему эваку-
ации и продолжал готовить врачей. Они 
очень были нужны фронту. Представьте, 
только за четыре военных года было 
сделано 11 выпусков, а это 2380 врачей, 
5000 квалифицированных медсестер и 
сандружинников. 

С первых дней встал вопрос о том, 
чтобы принимать раненых и больных крас-
ноармейцев. Зимой 1941–1942 года, когда 
наша армия отступала, с подмосковного 
фронта привозили много обморожен-
ных солдат, а потом еще и еще, с самыми 
разными повреждениями. Действующему 
медперсоналу приходилось в срочном 
порядке перепрофилироваться, чтобы как 
можно быстрее включаться в работу». 

текст: Ольга Хрисанова

ОДИН СПЛОШНОЙ 
ВОЕННЫЙ ГОСПИТАЛЬ

В редакцию позвонила 
читательница Наталья 
Александровна Анцыферова 
с просьбой уделить внимание 
теме помощи раненым 
солдатам и офицерам, которая 
оказывалась в Иванове во время 
Великой Отечественной войны: 
«Ведь старшее поколение 
помнит, что наш город был 
не только текстильным центром, 
работающим для нужд фронта, 
но буквально одним сплошным 
военным госпиталем»

Сначала в Иванове разворачива-
лись санитарные пункты, но этого было 
мало. Нужны были здания, в которых 
могли бы расположиться сотни чело-
век – гостиницы, общежития вузов и 
техникумов, дома отдыха и санатории. 
Всего было приспособлено 55 зданий, и 
из них 33 школы. 

«Школы наиболее удобны были для 
обустройства госпиталей, – продолжа-
ет Галина Николаевна. – Там широкие 
коридоры, где могли разъехаться каталки 
или развернуться санитары с носилками. 
Школьные светлые классы более всего 
подходили для рентгеновских и терапев-
тических кабинетов и операционных, для 
госпитальных палат». 

Город ситца, 
чахотки и раненых

Старожилы описывали общую суету 
того времени: повсюду ездили машины 
с матрасами, кроватями, тюками марли 
и бинтов, с закрытыми ящиками меди-
цинского оборудования – город активно 
переезжал. Лия Николаевна Макарьянц 
рассказывает: «Я прекрасно помню, как 
молодых людей привлекали выносить из 
зданий школы парты, столы и коробки 
с методическими материалами. И мы с 
одноклассниками таскали вещи, осво-
бождая свою 33-ю женскую городскую 
школу для нужд госпиталя».

Ивановские госпитали были разделе-
ны по специализации на терапевтические, 
неврологические, травматологические, 
венерологические, психиатрические, 
урологические. Общая хирургия тоже 
работала по узким профилям: ранения 
бедра, грудной клетки, челюстно-лицевые 
и прочие. В первые годы войны закрыли 
почти все противотуберкулезные медуч-
реждения, санатории и дома отдыха. В тот 
момент они были нужны для госпиталей. 
Но в 1943 году специализацию вернули, 
кстати, по личному указу Сталина. «Он 
понимал, насколько высока опасность 
распространения болезни, – добавляет 
Лия Николаевна. – Тем более что Иваново 

тогда называли «Город ситца и чахотки», 
имея в виду высокий уровень заболевания 
туберкулезом».

Научные открытия 
по законам военного 
времени

Всем необходимым по хозяйственной 
части госпитали были вполне обеспечены: 
перевязочные материалы, медикаменты и 
питание. Нуждались они в первую очередь 
в квалифицированных специалистах. 
Профессора и преподаватели клиниче-
ских и теоретических кафедр ИвГМИ 
включились в работу сразу, с первых дней 
войны. Часто в качестве главных врачей 
и начальников здравотделов. Это были 
поистине великие люди: профессора 
Мазель, Смирнов, Кимбаровский, Предте-
ченский, Ткачёв, Бакулев, Пряничников. А 
под руководством начальника областной 
станции переливания крови Максимова 
Ивановская область заняла второе место 
в стране после Москвы по количеству 
сданной на фронт крови.

Галина Николаевна Кашманова до-
бавляет: «А сколько жизней спасли наши 
ивановские ученые, разработав новые 
методы наиболее эффективного лечения. 
Например, новую конструкцию каркаса 
для лечения отморожения, новый способ 
операций при сложных свищах после 
огнестрельных ранений в лицевой обла-
сти черепа. Внедрялись новые способы 
лечения ранений живота путем введения 
в полость кислорода, разработали новые 
способы лечения инфекционных заболе-

ваний. Это было актуально, потому что в 
условиях военных госпиталей нельзя было 
допустить развитие малярии, столбняка, 
сыпного тифа». 

Передохнуть под кроватью
Лия Николаевна Макарьянц расска-

зала об одной удивительной истории, до-
стойной экранизации: «Недавно откуда-то 
из глубокой Сибири к нам в тубдиспансер, 
где я работала врачом, приехал мужчина в 
преклонном возрасте. Когда-то в сороко-
вые он лежал здесь в госпитале. Приехал, 
чтобы найти медсестру, которая ухажи-
вала за ним во время войны. Он полюбил 
ее, потом как-то потерял, но помнил всю 
жизнь. Так вот он нашел ее здесь, в Ивано-
ве, спустя 75 лет и очень расстроился, что 
она была замужем. Да-да, в столь пре-
клонные годы чувства его не остыли».

Или такая деталь из будней иванов-
ских военных госпиталей, рассказанная 
родственниками медсестры того времени: 
«Буквально не держась на ногах от уста-
лости, они иногда прятались от главвра-
ча под кроватями, чтобы передохнуть 
считанные минуты. И раненые старались 
беречь их короткий отдых».

Лия Николаевна признается, что с тех 
времен у нее остались щемящие воспоми-
нания: «В начале войны мне было шесть, а 
к концу – десять. И мы с ребятами посто-
янно ходили с концертами по палатам в 
госпитале, который располагался в здании 
гостиницы «Центральная». Мы считали, 
что так помогаем им, фронту и делу побе-
ды. Нас свободно пускали, и мы, букваль-
но как в знаменитом советском фильме, 
заводили свое: «Здравствуйте, товарищи 
легко и тяжело раненные». Тот запах бин-
тов, пропитанных кровью, у меня остался 
в памяти на всю жизнь» В начале войны Ивановская область 

занимала четвертое место в стране 
по количеству коек для раненых солдат. 

Около 90% раненых и больных из Иванова 
возвращались в строй.

Интересный факт: в одном из ивановских 
госпиталей после ранения лечился ставший 
знаменитым потом режиссер Леонид Гайдай.

18 января, 1942 года. Ивановский госпиталь № 1700 (ул. Демидова, 3). 
Фотография в собрании Адамовского «Народного музея» (Оренбуржская область).
7 июля 1943 года. Ивановский госпиталь № 1386 (школы № 49 и 31 в Сосневе). 
С июня 1943 года там лечился и 21-летний Леонид Гайдай. Фотография в 
собрании Сарапульского музея-заповедника (Удмуртия)
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шишловым Леонидом Васильевичем, почтовый адрес: 153003 г. Иваново, ул. Парижской 
Коммуны, д. 7-а, оф. 307а, тел.: (4932)59-08-44, e-mail: 590844@mail.ru квалификационный аттестат № 37-11-9, номер реги-
страции в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность № 8171  выполняются кадастровые 
работы в отношении земельных участков, расположенных по адресу: Ивановская область, г. Иваново, пр. Курьяновский, д. 
4 с К№ 37:24:040405:7 и Ивановская область, г. Иваново, пер. 11-й Линейный, д. 19 с К№ 37:24:040330:7.

Заказчиками кадастровых работ являются Лемешкова М.И. адрес: Ивановская область, г. Иваново, пр. Курьяновский, 
д. 4 телефон 8-962-157-34-90 и Завадская Н.А. адрес Ивановская область, г. Иваново, пер. 11-й Линейный, д. 19 телефон 
8-920-671-39-04. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: 
Ивановская область, г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, офис 307а «16» ноября 2020 г. в 10 часов 00 минут. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться с «16» октября  2020 г. по «16» ноября 2020 г. по 
адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а. Требования о проведении согласования местоположе-
ния границ с установлением таких границ на местности и (или) в письменной форме обоснованных возражений о местопо-
ложении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с «16» октября 2020 г. 
по «16» ноября 2020 г по адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы, распо-
ложенные по адресу: Ивановская область, г. Иваново, пр. Курьяновский, д. 6 с К№ 37:24:040405:9; Ивановская область, г. 
Иваново, пер. 11-й Линейный, д. 17 с К№ 37:24:040330:25; Ивановская область, г. Иваново, пер. 11-й Линейный, д. 21 с К№ 
37:24:040330:24; Ивановская область, г. Иваново, пер. 10-й Линейный, д. 22 с К№ 37:24:040330:10. При проведении согла-
сования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О 
кадастровой деятельности»).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Соловьевым А.В., (153000, г.Иваново, ул.Большая Воробьевская, д.4,  e-mail: gurza.77@bk.ru, 
тел. +7-910-996-09-41, номер квалификационного аттестата 37-14-13, СНИЛС 047-342-918-63, являющимся членом Ассо-
циация СРО «ОПКД»(№003), номер в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность – 29819), 
выполняются кадастровые работы:

- уточнение местоположения границ земельного участка с кадастровым номером 37:24:030727:44, расположенного 
по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 6-я Санаторная, дом 52, Заказчик Басова М. М., тел. 8-9807395443, (Иванов-
ская обл., г. Иваново, ул. 6-я Санаторная, д. 52) .

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ивановская 
обл., г. Иваново, ул. Большая Воробьевская, д. 4, 17.11.2020г. в 14 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельно-
го участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Большая Воробьевская, д. 4.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проектах межевых пла-
нов, и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности прини-
маются с 16.10.2020г. по 17.11.2020г. по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Большая Воробьевская, д. 4,  
тел. +7-910-996-09-41, (пн.-чт. с 08:00 до 17:00, пт. с 08:00 до16:00, перерыв с 12:00 до 13:00).

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: обл. Ива-
новская, г. Иваново, ул. 5-я Санаторная, дом 53 (К№37:24:030727:45); обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 5-я Санаторная, дом 
51 (К№37:24:030727:54), обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 5-я Санаторная, дом 51, К№37:24:030727:42),  а также с правообла-
дателями всех земельных участков, являющихся смежными с уточняемыми земельными участками.

При проведении согласования местоположения границ, при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Иванушкиной Юлией Александровной, почтовый адрес: 153022, г. Иваново, ул. Ве-
лижская, дом 10, кв. 11, эл. почта: yulyaivanushkina@mail.ru, тел.: 8-915-825-04-09, реестровый номер 25943, ИНКА  
37-13-12, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границ и площадей земельных участков с 
кадастровыми номерами: 1) 37:24:040506:68, адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Невская, дом 11. Заказчиком 
кадастровых работ является Вишнякова Любовь Георгиевна, почт. адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Невская, 
д.11, тел.: 8-960-501-33-87; 2) 37:24:020530:6, адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Кубанская, дом 19. Заказ-
чиком кадастровых работ является Обуваева Капитолина Леонидовна, почт. адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 
2-я Кубанская, дом 19, тел.: 8-915-832-82-32. Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по 
адресу: г. Иваново, ул. Красногвардейская, дом 5, офис «Адвокат» 17.11.2020 г. в 13ч 00 минут. С проектами межевых 
планов земельных участков можно ознакомиться по адресу: г. Иваново, ул. Красногвардейская, дом 5, офис «Адвокат». 
Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности и обоснованные 
возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектами межевых  планов прини-
маются с  16.10.2020г. по 17.11.2020г. по адресу: г. Иваново, ул. Велижская, дом 10, кв. 11. Смежные земельные участки, 
с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: кадастровые номера 37:24:040506:64, 
адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Вяземская, дом 10; 37:24:040506:67 адрес: Ивановская обл., г. Иваново,  
ул. 2-я Невская, дом 9; 37:24:020530:5, адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Кубанская, дом 21; 37:24:020530:25, 
адрес: г. Иваново, ул. 3-я Кубанская, дом 20, а также все иные смежные земельные участки, расположенные в када-
стровых кварталах 37:24:040506, 37:24:020530.  При проведении согласования местоположения границ при себе необ-
ходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 
39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

18.10
100 лет назад (1920) Иваново-
Вознесенск посетила Клара 
Цеткин (1857–1933) – член ЦК 
Коммунистической партии Германии, 
депутат рейхстага, член исполкома 
Коминтерна. В нашем городе она 
участвовала в работе губернской 
партийной конференции, посетила 
текстильную фабрику и детский дом. 
По приезде в Москву встретилась 
с Лениным и передала слова 
текстильщиц: «У нас только лапти. 
Холодно, и нужно ходить на работу. 
Передай Ленину, что мы будем очень 
рады, если удастся получить на зиму 
хорошую обувь. И хлеба побольше бы 
нам дали! Но передай ему, что мы и без 
этого продержимся, даже если еще в 
чем будет нужда». Ленин на это ответил 
Кларе Цеткин: «Я знаю, как терпят и 
переносят лишения эти бедняки! <…> Я 
знаю, что наши пролетарки выдержат. 
Это героини, великие героини».

19.10
80 лет назад (1940) родился Михаил 
Петрович Шилов – кандидат 
биологических наук (1971), один из 
организаторов и первый председатель 
Ивановского краеведческого общества, 
автор более 20 книг. В 1974–2004 гг.  
работал на биолого-химическом 
факультете ИвГУ, в 2004–2012 – в 
Шуйском педагогическом университете.

115 лет назад родился Дмитрий 
Георгиевич Прокофьев (1915–1984) – 
писатель, автор повестей «Алексей 
Шкаров», «Высота», «Елена Петровна», 
«Они остаются подругами». Около 30 лет 
работал редактором художественной 
литературы в Ивановском книжном 
издательстве, в 1932–1942 гг. был 
ответственным секретарем областной 
писательской организации. 

80 лет назад в Иванове родился 
Владимир Николаевич Нуждин – 
доктор технических наук, профессор, 
заслуженный деятель науки и техники 
РФ, почетный работник высшего 
профессионального образования, 
кавалер ордена «За заслуги перед 
Отечеством» IV степени. Окончил в 
Иванове школу № 11 и энергетический 
институт. С ноября 1966 года работал в 
ИЭИ-ИГЭУ, в 1986–2006 гг. был ректором.

20.10 

105 лет назад (1915) в Иваново-
Вознесенске открыто среднее 
мануфактурно-промышленное 
училище, эвакуированное из польской 
Лодзи из-за империалистической 
войны. Занятия проходили в здании 
низшего механико-технического 
училища (угол улиц Московской и 
Маяковского). 

21.10
135 лет назад родился Пётр Петрович 
Будников (1885–1968) – ученый-химик, 
член-корреспондент Академии наук 
СССР, действительный член Академии 
наук УССР и Польской академии наук, 
заслуженный деятель науки и техники 
РСФСР, Герой Социалистического Труда, 

  ИВАНОВСКИЙ КАЛЕНДАРЬ
лауреат трех Сталинских премий. В 
1918–1926 гг. преподавал в Иваново-
Вознесенском политехническом 
институте. Показательно, что студенты на 
капустниках распевали про профессора: 
«Пётр Петрович Будников слаще всяких 
бубликов». В Иваново-Вознесенске 
ученый во второй раз женился. 
Избранницей его стала студентка Нина 
Дьякова – дочь дореволюционного 
владельца ремизо-бердочного завода. 
Несмотря на значительную разницу в 
возрасте, супруги прожили вместе 40 лет 

– до смерти ученого. 

23.10
75 лет назад в 
поселке Новые 
Горки родился 
Владимир 
Николаевич 
Князев (1945–
2018) – известный 
ивановский 
журналист. Работал 

в редакциях шуйской районной газеты, 
областного «Ленинца». С 1982 года – 
собственный корреспондент газеты 
«Труд» по Ивановской, Владимирской, 
Ярославской, Костромской и 
Вологодской областям. В последние 
годы редактировал «Слово правды» 
в Иванове. 

24.10
75 лет назад 
(1945) в Иванове 
в семье учителей 
родился Андрей 
Леонидович 
Мартынов – артист 
театра и кино, 
народный артист 
РФ, лауреат 

Государственных премий. Известен 
по роли старшины Васкова в фильме 
«А зори здесь тихие». Выпускник 
ивановской школы № 33. 

20 лет назад (2000) открыт социально-
психологический факультет Ивановского 
государственного университета. 
Реорганизован в 2020 году.

25.10 
140 лет назад в Иваново-Вознесенске 
родился Александр Иванович Кирякин 
(1880–1905) – большевик-подпольщик. 
Погиб от ран, полученных в стычке 
с черносотенцами. Именем Кирякиных –  
Александра Ивановича и его сестры 
Клавдии – названы улица и переулок 
в Иванове

28.10
200 лет назад в 
Иванове родился 
Яков Петрович 
Гарелин (1820–
1890) – фабрикант, 
купец 1-й гильдии, 
общественный 
деятель, краевед, 
первый летописец 

Иванова, городской голова (конец 
1870-х – начало 1880-х гг.), меценат. 

30.10
85 лет назад родился Анатолий 
Феликсович Франковский (1935–2013) –  
журналист, заслуженный работник 
культуры РСФСР. С 1972 года жил в 
Иванове. Более тридцати лет работал 
собственным корреспондентом ТАСС. 
Избирался председателем областной 
организации Союза журналистов 
России. 
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «Изыскания» Шмелевой Галиной Юрьевной,  153045, Ивановская область, г. 
Иваново, ул. Хвойная, д. 11, тел. 89158342454, e-mail: galo4ka_0910@mail.ru, квалификационный аттестат № 37-13-
42 от 11.12.2013 г., выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границ земельного участка, 
расположенного по адресу: 

Ивановская обл., г. Иваново, ул. 1-я Отрадная, д.12,  К№37:24:020605:22, заказчиком кадастровых работ явля-
ется Федоткин Дмитрий Евгеньевич, зарегистрированный по адресу: Ивановская обл., Южский муниципальный 
район, село Талицы, улица Техническая, дом 3, квартира 6, тел. 89203421401;

Собрание заинтересованных лиц, по поводу согласования местоположения границ земельных участков состоится 
по адресу: Ивановская область, г.Иваново, ул. Смирнова, д.6/1, офис 13  « 17 » ноября 2020 г.  в 10 ч. 00 мин.

 С проектами межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 153000, Ивановская область, 
г.Иваново, ул. Смирнова, д.6/1, офис 13.

Возражения по проекту межевого  плана  и требования о проведении согласования местоположения границы 
земельного участка на местности принимаются с « 16 » октября 2020 г.  по  « 17 » ноября 2020 г.  по адресу: 153000, 
Ивановская область, г.Иваново, ул. Смирнова, д.6/1, офис 13.

  Смежные земельные участки, с правообладателями  которых требуется согласовать местоположение границ: 
К№37:24:020605:6- Ивановская обл., г. Иваново, ул. 1-я Отрадная, дом 10, К№37:24:020605:11 - Ивановская область, 

г. Иваново, ул. 1-я Отрадная, дом 14, К№37:24:020605:17 - Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Отрадная, дом 13.
При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 

личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 ФЗ от 24 июля 
2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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Можно ли сравнивать 
живопись и спорт?
О том, почему такой выставки не было раньше

На Youtube выложена видеопрезентация работ Андрея Швецова. В пятиминутном ролике демонстрируются и произведения, 
не представленные на выставке. Видео можно посмотреть, перейдя по QR-коду 

текст: Николай Голубев 

Объяснения житейские и понятные: 
сначала армия, потом ранний брак и 
необходимость кормить семью – и тут 
уж не до выставок. Почти 20 лет Андрей 
Швецов преподавал в детской художе-
ственной школе. Там вместе с коллегами 
участвовал в групповых экспозициях, но 
все-таки рисование «просело», призна-
ется художник, ушло на второй план. 
«Преподавание – это ведь отдельный 
вид творчества. Мы придумывали зада-
ния. Например, экспериментировали с 
большими цветными бумажными фор-
мами. Обычно задействуют коробки –  
но там углы, неинтересно. А мы предло-
жили делать формы с помощью воз-
душных шаров. Они могут быть самые 
разные: большие и маленькие, круглые 
и овальные. Покрывали папье-маше, 

После пяти поражений
Последние пять матчей в ФНЛ заканчива-

лись для «Текстильщика» поражениями. Матч 
с астраханским «Волгарем», прошедший во 
вторник, прервал обидную серию, но так и не 
принес победы. Футболисты сыграли вничью – 
0:0. Ивановская и астраханская команды идут 
практически вровень в турнирной таблице: у 
«Текстильщика» 16-е место, у Волгаря –  15-е (на 
одно очко больше). Однако статистика прошед-
шего матча красноречива: астраханцы владели 
мячом 63% времени, имели пять голевых момен-
тов, а «Текстильщик» ни одного.

В субботу ивановская команда встретится с 
«Факелом» из Воронежа. Пока эта команда нахо-
дится внизу турнирной таблицы ФНЛ – 19-е место. 

Андрей Швецов охотно показывает свои давние графические работы, сделанные  
в художественном училище в 1970-е. По этим рисункам видно, что старт у их автора был 
мощным. Показательна и компания, к которой в студенчестве принадлежал Швецов: 
Олег Птицын, Александр Мучкаев – выдающиеся ивановские рисовальщики. Но как 
так вышло, что сам Андрей Николаевич на протяжении десятилетий не выставлялся, 
был практически неизвестен зрителю? В «Шереметев-центре» («банка» ИГХТУ) сейчас 
проходит его первая персональная выставка.

для жесткости приклеивали полосы 
цветной бумаги».

Тем не менее Швецов продолжал 
работать и как живописец. Подозреваю, 
что выкрадывал время между уроками –  
потому на выставке можно увидеть пей-
заж из окна класса (необычный ракурс 
на особняк Маракушева), интерьеры 
художественной школы, натюрморт, 
расставленный для учебных штудий. Но 
во всём художник старается выйти на 
уровень образа, намекнуть (может быть, 
иногда и нарочито), что за обыденным 
стоит нечто большее.

Знатоки искусства, посмотревшие 
экспозицию, говорят о техническом 
мастерстве и разнообразии работ. А я 
больше интересовался, почему шести-
десятилетний художник не выставлялся 
раньше. И может ли искусство существо-
вать без зрителя?

– Я тяжел на подъем, – признается 
Швецов. – К тому же не было нормальных 
предложений о персональных выставках. 
А приносить работы на выставком в Союз 
художников мне казалось странным. Я 
чувствовал, что не очень вписываюсь в 
формат, который там принят. Для меня 
важнее сделать работу, а не отнести ее 
куда-то и показать. Знаете, какое у меня 
отношение к кинопремьерам? Если фильм 
вышел и все сразу туда ломанулись – я не 
спешу. Потому что если фильм хороший – 
он останется таким и через пять лет.

– Но неужели художнику не важна 
реакция зрителей? Вот сейчас люди 
приходят на выставку, делятся впечат-
лениями с вами.

– Приятно, когда они говорят, что их 
зацепило. Но для меня это не первооче-
редное: мне в этом году 60 лет испол-
нилось, какие тут амбиции. Успеть бы 
что-нибудь еще сделать! Развить то, что 
я нащупал в последнее время. Не было 
у меня раньше масляной пастели –  
а тут как-то она появилась и пошло. 
Может быть, это меня техника выта-
скивает. 

– Ну а как художнику развиваться 
без выставок? Я приведу, может быть, 
не самую удачную аналогию: если спор-
тсмен не ездит на соревнования, то 
у него нет стимула – он не поставит 
рекорд, будет тренироваться лишь в 
свое удовольствие.

– Я отвечу на этот вопрос, назвав 
имена моих любимых художников – Ван 
Гога и Ефима Честнякова. Носили они 
свои работы на выставкомы? А аналогии 
со спортом возможны в разговоре о ри-
совании учебном. Когда человек осва-
ивает что-то, нужно много рисовать. И 
постоянно. Тогда количество переходит 
в качество. Но на следующем уровне это 
уже не работает. 

– Что вас заставляет заниматься 
живописью? В выставках вы не уча-
ствуете, в зрительском одобрении, 
кажется, не нуждаетесь, работы не 
продаете. 

– Если я могу сделать какую-то 
хорошую работу, я просто обязан ее 
сделать. Если у меня получилось вложить 
какое-то настроение, которое может по-
чувствовать другой человек, – это очень 
важно 

спорт

Реабилитировались  
в глазах болельщиков

Ивановские баскетболистки одержали во вторник пер-
вую победу в чемпионате России среди женских команд 
Суперлиги-1. Наши «тигрицы» обыграли подмосковную 
«Спарту энд К-2» со счетом 61:47. Важно, что девушки 
показали слаженную игру после крупного поражения в 
стартовом туре чемпионата (ивановки проиграли команде 
«Динамо-Фарм» со счетом 49:96). 

Лучшим игроком матча стала Арина Джульдиева. Она 
призналась: «Все выложились на сто процентов в защите. 
Мы знали, что в игре со «Спартой энд К-2» команда должна 
добиваться победы». Следующий поединок в рамках чем-
пионата запланирован на 22 октября. Матч будет домаш-
ним. «Энергия» встретится с «Вологдой-Чевакатой».

Когда художник рассказывал об учебе в 
училище, я попросил выделить кого-то из 
преподавателей. Андрей Швецов сказал, 

что главным в его судьбе был Виктор 
Алексеевич Орлов (1921–1998): «Это человек 
сложной судьбы: война, концлагерь, потом 

полиграфический институт в Москве. Он 
был директором художественного училища, 

строил современное здание. У него была одна 
из лучших библиотек в городе. Он состоял 
в личной переписке с Рокуэллом Кентом. 

Если вспоминать вообще преподавателей-
фронтовиков в Ивановском художественном 

училище – нам просто повезло». 
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